

NÁCHER LLUESA, Ricardo

Sacerdote (1903-1993)

Nacimiento: Valencia, 11 de febrero de 1903.

Profesión religiosa: Madrid-Carabanchel Alto, 8 de septiembre de 1921.

Ordenación sacerdotal: Barcelona, 21 de junio de 1931.

Defunción: Valencia, 19 de marzo de 1993, a los 90 años.

Nació en plena huerta valenciana, muy cerca del actual colegio San Juan Bosco de Valencia, el día 11 de febrero de 1903, en el seno de una familia profundamente cristiana que entregó a tres de sus hijos a la Congregación Salesiana, Enrique, Ricardo y Alfonso.

A los 8 años ingresó como alumno en el colegio salesiano de la calle Sagunto y a los 12 marchó como aspirante a El Campello. En Madrid-Carabanchel Alto hizo el noviciado y profesó el 8 de septiembre de 1921. A continuación cursó los estudios de filosofía, el primer curso en Carabanchel y el segundo en Barcelona-Sarriá.

Los dos primeros años del trienio práctico los pasó en Mataró y el tercero en Alicante. En el último curso sacó el título de Maestro Nacional. Los estudios de teología los realizó en El Campello y el día 21 de junio de 1931 fue ordenado sacerdote en Barcelona.

Comenzó su labor sacerdotal en Sarria mientras estudiaba en la Universidad de Barcelona, donde obtuvo la licenciatura en Filosofía y Letras. Terminados los estudios universitarios, fue enviado al colegio de Mataró como profesor.

En julio de 1936, estando predicando los ejercicios espirituales a un grupo de salesianos en el colegio de San Antonio Abad de Valencia, le sorprendió la Guerra Civil. Varios de aquellos salesianos fueron apresados y después martirizados, entre ellos el padre inspector, don José Calasanz Marqués. Ricardo pudo escapar y pasar la guerra escondido en la huerta familiar junto con su hermano Alfonso.

Terminada la guerra, trabajó en Valencia como catequista y de aquí partió a Mataró como director. Fue nombrado a continuación director del filosofado de Sant Vicenç dels Horts. Comenzó entonces una etapa de 12 años como formador de jóvenes salesianos estudiantes de filosofía, en Sant Vicenç, y de teología, en Martí-Codolar. Durante estos años alternó el cargo de director con el de consejero y secretario inspectorial de la inspectoría tarraconense con sede en Barcelona.

Volvió a su Valencia natal, como mayordomo de don Marcelino Olaechea. Muerto don Marcelino, fue destinado a la comunidad de San Juan Bosco de Valencia, desde donde se hizo cargo de una importante fundación, Rafaela Louise Llaudes, muy relacionada con los salesianos.

El temperamento de don Ricardo y las circunstancias hicieron de él un hombre de gobierno con importantes cargos de responsabilidad, que desempeñó con garantía. Pero en su marcada personalidad de hombre de mando anidaba un corazón sensible a los más pequeños detalles. Aunque de apariencia algo distante, se sabía contentar con poco, y pedía perdón cuando creía haber molestado.

Vivió sus últimos años con serena alegría y con paz. Recién cumplidos los 90 años, murió en Valencia el día 19 de marzo, fiesta de San José, del año 1993. Sus restos mortales descansan en el panteón salesiano del cementerio de Benimaclet (Valencia).